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И вот предприниматели сели 
в автобусы. Первая оста-

новка — на южной окраине Орла. 
В этот день группа компаний 
«Возрождение», возглавляемая 
предпринимателем  депутатом 
Орловского горсовета Владими-
ром Бутусовым, открывала здесь 
дилерский центр «Рено». Он рас-
сказал своим коллегам, что еще 
недавно на этом месте были за-
росли и котлован. А сейчас — 
красивое здание. Дилерский 
центр — это не только реализо-
ванный инвестиционный проект, 
не только продажа и обслужива-
ние автомобилей «Рено». Это и 
новые рабочие места с хорошей 
зар платой. К примеру, средняя 
зар плата в дилерском центре 
« М и т с у б и ш и » ,  о т к р ы т о м 
В.П. Бутусовым на прошлогод-
ней ярмарке инвестиций, сейчас 
составляет 17,5 тыс. рублей.

Затем автобусы подъехали к 
мегакомплексу «Линия» — воп-
лощению в жизнь грандиозного 
инвестиционного проекта кор-
порации «Гринн». И после впе-
чатляющей экскурсии предпри-
ниматели собрались в конфе-
ренц-зале гостиницы, входя-
щей в этот комплекс.

Участников конференции 
тепло приветствовала руково-
дитель департамента финансо-
вой политики области В.Г. Щип-
кова. Она сказала, что приеха-
ла к ним из областной админи-
страции, где только что состоя-
лось подписание серьезных ин-
вестиционных проектов. В нашу 
область активно пошли инве-
стиции. Если в прошлом году 
объем инвестиций вдвое пре-
высил областной бюджет (а об-
ластной бюджет в этом году — 
14 млрд. рублей), то в нынеш-
нем году, по мнению Валенти-
ны Григорьевны, инвестиций 
будет, наверное, в три раза 
больше.

Она высоко оценила роль 
предпринимателей, которые в 
лихие 90-е годы, когда в стране 
все разваливалось, сумели со-
риентироваться и спасти свои 
семьи, семьи соседей и родст-
венников, дав им работу. И по-
благодарила собравшихся за 
то, что они создают новые 
предприятия и рабочие места, 
развивают свой бизнес на 
благо всей области. С одной 
стороны, 400 млн. рублей на-

логов от предпринимателей, 
собранных за пять месяцев 
2008 года, это не так-то и много 
в общем объеме налоговых по-
ступлений в нашей области. Но 
нужно учитывать, что в сфере 
предпринимательства занято 
20% трудоспособного населе-

ния области. Валентина Григо-
рьевна подсказала предприни-
мателям перспективное на-
правление работы — ориенти-
роваться на участие в рефор-
мировании ЖКХ, в капитальном 
ремонте жилых домов. Она 
тепло поздравила собравших-
ся с их профессиональным 
праздником.

Затем слово было предо-
ставлено начальнику отдела по 
развитию предприниматель-
ства управления по внешнеэко-
номическим и межрегиональ-
ным связям, инвестиционной 
деятельности и предпринима-
тельству областной админист-
рации А.А. Володкину. Он отме-
тил, что подписание указа Пре-
зидента РФ о праздновании 26 
мая нового профессионально-
го праздника — Дня российско-
го предпринимательства — го-
ворит, прежде всего, о повыше-
нии престижа предпринима-
тельской деятельности, при-
знании заслуг представителей 
бизнеса в социально-экономи-
ческом возрождении России. 

 А.А. Володкин напомнил, что 

одним из первых документов, 
подписанных новым Президен-
том России Д.А. Медведевым 
стал Указ «О неотложных мерах 
по ликвидации административ-
ных ограничений при осущест-
влении предпринимательской 
деятельности».

Чуть больше месяца назад в 
Круглом зале обладминистра-
ции состоялось расширенное 
совещание с руководителями 
малых и средних предприятий 
области. На этом совещании 
губернатором Е.С. Строевым 
были поставлены конкретные 
задачи, решение которых поз-
волит резко ускорить развитие 

предпринимательства в Орлов-
ской области. И вскоре губер-
натор подписал указ об осво-
бождении на два года от аренд-
ной платы предпринимателей, 
арендующих областное имуще-
ство. 

Словом, поддержка пред-
принимательства, привлечение 
инвестиций, диалог власти и 
представителей бизнеса явля-
ются и будут являться приори-
тетной линией в деятельности 
органов государственной вла-
сти и местного самоуправле-
ния на Орловщине, подчеркнул 
А.А. Володкин.

 По данным облстата, сейчас 
в Орловской области действует 
3682 малых предприятия (МП), 
на которых занято 25 тысяч че-
ловек. Основное количество 
МП сосредоточено в сфере 
торговли (49%), сфере матери-
ального производства (26%) и 
сфере услуг (20%). Хозяйствен-
ную деятельность осуществля-
ют 16 тысяч индивидуальных 
предпринимателей без обра-
зования юридического лица, у 
которых по найму работают 40 

тысяч человек, включая работ-
ников фермерских хозяйств. 
Всего в сфере малого предпри-
нимательства занято около 80 
тыс. человек.

По предварительным оцен-
кам, за пять месяцев 2008 года 
только малыми предприятиями 
— юридическими лицами от-
гружено товаров собственного 
производства,  выполнено 
работ и услуг собственными 
силами на сумму 7 млрд. руб-
лей. Выручка от реализации то-
варов, работ, услуг составила 
18,5 млрд. рублей. 

А.А. Володкин привел в 
своем выступлении немало 

примеров успешной работы 
предприятий малого и средне-
го бизнеса в разных сферах. 
Компания «Домашний тек-
стиль», к примеру, образован-
ная в Орле в 1998 году, сегодня 
занимает одно из ведущих мест 
в российском шторном бизне-
се. В ее активах — два швейных 
цеха, цех по производству кар-
низов и жалюзи, монтажная 
служба, салоны штор, а совсем 
недавно открылся современ-
ный центр текстильного дизай-
на. 

Компания «Август-91» за 15 
лет своего существования пе-
решла от торговли продуктами 
питания к производству полу-
фабрикатов, открыла кафе, три 
цеха переработки, цех по вы-
печке хлеба. Сейчас в этой ком-
пании работают 320 человек, 
средняя зарплата более 9 тыс. 
рублей в месяц — это выше, 
чем в целом в городской тор-
говле.

Своим мнением об измене-
ниях, происшедших в работе 
малого бизнеса за последние 
годы, о перспективах его раз-

вития на конференции подели-
лись индивидуальный предпри-
ниматель, председатель ассо-
циации предпринимателей 
Покровского района В.М. Вну-
кова, генеральный директор 
компании «Домашний тек-
стиль» Е.В. Коньшин, генераль-
ный директор ООО «Славутич» 
депутат Орловского городско-
го Совета народных депутатов 
В.В. Кленов, другие предпри-
ниматели.

Исполнительный директор 
Орловского регионального от-
деления общероссийской об-
щественной организации ма-
лого и  среднего бизнеса 
О.В. Григорьева начала свое 
выступление с интересной но-
вости — буквально вчера ей 
позвонили из журнала «Форбс», 
который хочет написать об Ор-
ловском молодежном бизнес-
клубе. Этот бизнес-клуб, в ко-
тором в основном занимаются 
студенты, действует в ОрелГТУ, 
а в его создании участвовали 
предприниматели-активисты 
О р л о в с к о г о  о т д е л е н и я 
«Опоры». Ольга рассказывала 
на конференции, как проходил 
в Москве 26 мая Всероссий-
ский предпринимательский 
форум, в котором она участво-
вала вместе с группой пред-
принимателей нашей области. 

Предприниматель В.В. Кле-
нов задал вопрос с места. Бук-
вально вчера он «завернул» 
проверяющих, в правомернос-
ти действий которых он сильно 
засомневался. А смогут ли это 
сделать начинающие предпри-
ниматели?

О.В. Григорьева ответила, 
что об этом тоже говорилось на 
форуме в Москве. Есть хоро-
ший опыт: в Тверской области 
создана с участием муниципа-
литета «скорая предпринима-
тельская помощь», и специали-
сты сразу выезжают по звонку 
на «горячую линию»…

А затем началось награжде-
ние. Почетными грамотами гу-
бернатора в связи с професси-
ональным праздником были на-
граждены предприниматель из 
Покровского района В.М. Вну-
кова, директор ОАО «Автоком-
плекс», председатель ассоциа-
ции предпринимателей г. Орла, 
зам. председателя Орловского 
горсовета Л.С. Музалевский, 
директор торгового комплекса 
«На 3-й Курской», председа-
тель Орловского регионально-
го отделения «Опоры России» 
А.А. Олефиров, другие пред-
приниматели. В работе конфе-
ренции участвовал депутат 
Госдумы РФ С.Ю. Белоконев.

Людмила СТАВЦЕВА.

Хорошее время 

для малого бизнеса
Лучшие предприниматели из всех районов области 

вчера спешили к десяти часам утра к гостинице 

«Салют». Они собрались, чтобы участвовать в 

выездной конференции по малому бизнесу, 

проходившей в рамках XII ярмарки инвестиций. А 

поскольку 26 мая в нашей стране впервые 

отмечался День предпринимателя, то вполне 

понятными были звучавшие со всех сторон 

поздравления с этим профессиональным 

праздником.


